

# Lebensqualitätsstudien



## Steckbrief

Aufgabenstellung

- Messung der Lebensqualität in bisher sechs ausgewählten Gemeinden im Münchener Umland sowie Erstellung eines Gemeindebenchmarks
- Identifikation und Bewertung verschiedener Treiber der Lebensqualität
- Identifikation von Verbesserungspotentialen einzelner Bereiche zur Steigerung der Lebensqualität

Vorgehen

- Konzeption eines einheitlichen Fragebogens mit gemeindespezifischen Zusatzfragen
- Onlineerhebung in allen Gemeinden sowie vorab durchgeführte persönliche Tiefeninterviews zur Generierung von Consumer Insights
- Ableitung von konkreten Handlungsempfehlungen

Setup

- 6 Projektkurs-Teams mit jeweils 2 Personen pro Gemeinde (Gauting, Gräfelfing, Haar, Neufahrn, Unterschleißheim und Vaterstetten)

Ergebnisse

- Ableitung eines spezifischen Gemeindeportfolios mit Einsparmöglichkeiten, Hygienefaktoren, versteckten Chancen und Motivatoren
- Vorschlag von konkreten Handlungsmöglichkeiten im Einklang mit den jeweiligen Investitionsplanungen der Gemeinden